



Stadtverband

Bergisch Gladbach e.V.

Jugendförderpreise 2018



Verliehen
anlässlich der Sportlerehrung
am 29. Juni 2018

H.-C. Vogel

Dr. Hartmut Vogel
1. Vorsitzender

**Der Jugendförderpreis 2018
wurde den folgenden Vereinen verliehen**

1. TF Grün-Weiß

Mit dem Projekt „**KidsDay**“ bietet der Verein alljährlich Kindern ab drei Jahren den Zugang zum Tennis. Bei der Ballschule für die Kleinsten, einem Motorik-Test, dem Schnuppertraining sowie einem kleinen Turnier für Fortgeschrittene steht immer im Vordergrund, den Beteiligten Spaß an der Bewegung und im Umgang mit dem kleinen Ball zu vermitteln.

Mit weiterführenden Kursen für alle Altersklassen wird interessierten Kindern der altersgerechte Einstieg in diese Sportart geboten, womit sich das seit einigen Jahren etablierte Angebot als erfolgreiche Nachwuchswerbung erwiesen hat.

Für dieses erfolgreiche Engagement erhalten die

Tennisfreunde Grün-Weiß Bergisch Gladbach 75 e.V.
den Jugendförderpreis 2018.

2. TV Herkenrath

Mit dem Sommerferien-Camp 2018 „**sports meets arts**“ verbindet der Verein ein ganzes Bündel von Zielsetzungen:

- Jugendlichen von 8 bis 14 Jahren ein Ferienangebot zu machen,
- sportliche mit künstlerischer Beschäftigung zu verbinden und
- als Höhepunkte die Verleihung des Sportabzeichens sowie die Gestaltung eines Grafittis an der Sporthalle.

Das Angebot richtet sich auch an Kinder mit Migrationshintergrund, um allen Beteiligten das Gefühl der Gemeinsamkeit zu vermitteln.

Sport hat im Prozess der Integration eine bedeutsame Funktion und ist damit ein wichtiges Instrument zur Vermeidung von sozialer Isolation.

Für dieses unterstützenswerte Engagement erhält

TV Herkenrath 09 e.V.
den Jugendförderpreis 2018.

3. TV Refrath

In dem „**Schul-Projekt**“ präsentiert der Verein mit seinem qualifizierten Personal Tischtennis im Rahmen des offiziellen Sportunterrichts. Die besondere Herausforderung besteht darin, die Lernziele an die unterschiedlichen Altersstufen anzupassen.

Im Anschluss an einen Unterrichtsblock werden interessierte Schüler zu einer kostenlosen Probezeit in das Vereinstraining eingeladen, so dass aus dieser Kooperation zwischen Verein und Schule bereits neue Vereinsmitglieder gewonnen werden konnten.

Für dieses erfolgreiche Engagement erhält der
TV Refrath 1893 e.V.
den Jugendförderpreis 2018.

4. Bergische Schachfreunde

Seit dem Start im Jahr 2016 wurde unter sachkundiger Begleitung eines Bundestrainers, durch Etablierung eines Kern-Teams sowie unter aktiver Einbeziehung von Eltern ein wirksames Konzept zur Gewinnung neuer Jugendlicher für das Schachspiel in die Tat umgesetzt.

Der Erfolg misst sich nicht nur an dem spürbaren Mitgliederzuwachs, sondern auch daran, dass sich einige Jugendliche auf Grund des systematischen Trainingsaufbaus bereits im offenen Ligaspielbetrieb mit Erwachsenen messen.

Für dieses erfolgreiche Engagement erhalten die
Bergischen Schachfreunde Bergisch Gladbach 1923 e.V.
den Jugendförderpreis 2018.

5. TuS Schildgen

Das regelmäßige „Korbballcamp“ des Jugendteams, diesmal in Rotterdam, war nicht nur ein Erlebnis für die Beteiligten, sondern es wirkt durch die Berichterstattung über das Erlebte sowie die „Mundpropaganda“ auf Schulhöfen und im Freundeskreis auch als erfolgreiche Werbung um neue junge Mitglieder.

Dass sich aus dieser Nachwuchsarbeit langfristig ein funktionierendes Team von **jungen** ehrenamtlich engagierten Vorbildern entwickelt hat – das ist ein nicht zu unterschätzender Effekt für den Fortbestand eines jeden Sportvereins.

Für dieses erfolgreiche Engagement erhält

das Jugendteam des TuS Schildgen 1932 e.V.

den Jugendförderpreis 2018.